

►OCM

Mercedes Gómez intuye que en La Rioja se está chaptalizando el vino

La consejera vuelve a manifestar su satisfacción por la aprobación de la OCM y avanza que cerca de la mitad de los fondos del sobre nacional será para ayudas directas al viticultor

• Mercedes Gómez defendió ayer en las Cortes el «éxito obtenido» en las negociaciones de Bruselas y explica punto por punto las mejoras alcanzadas para el sector.

LUIS J. GÓMEZ / TOLEDO

La chaptalización, es decir el uso de azúcar para aumentar la graduación alcohólica del vino, se convirtió ayer en uno de los pocos puntos de encuentro entre el Gobierno regional y la oposición. En el balance que hicieron de la OCM del vino, aprobada hace una semana, desde ambos lados se lamentó que esta práctica, propia de los países del norte, se siga manteniendo.

La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, acusó la falta de apoyo de dos figuras del PP en este tema. Una de ellas, el parlamentario europeo Castiglione, cuyo informe fue aprobado por la Eurocámara y no pedía la erradicación de esta práctica. El otro 'popular' mencionado fue Pedro Sanz, presidente de La Rioja, por su actuación en la AREV, la Asamblea de Regiones Vinícolas de Europa.

El riojano votó en septiembre a favor de una resolución que daba el visto bueno a la chaptalización. Mercedes Gómez, que aclaró que Castilla-La Mancha votó en contra, concluyó que esta decisión de Pedro Sanz se debe probablemente a que en La Rioja se chaptaliza.

En España, tal y como recoge el artículo 10.3 de la Ley de la Viña y el Vino «queda prohibida la adición de sacarosa y otros azúcares». Sin embargo, en Europa sí está



Mercedes Gómez acudió ayer a la Comisión de Agricultura de las Cortes regionales. / ALICIA ÁLVARO

permitido, tal y como reafirma la nueva OCM, y la reina de la chaptalización, Alemania, se convierte así en la gran beneficiada de esta decisión.

Para Mercedes Gómez es una «concesión» natural de un proceso de negociaciones en el que Alemania tiene una voz muy influyente, dado que es uno de los países que más euros aporta. Por otra parte, la consejera aseguró que espera que no perjudique mucho a los vinos castellano-manchegos, ya que los productos chaptalizados se dirigen sobre todo al mercado interno germano, que no es uno de los tradicionales de la región.

Mucho más positivo fue el balance que hizo en las Cortes regionales en cuanto al tema del presupuesto, que con un 31 por ciento del total europeo, hace que España se siga manteniendo como la primera receptora.

180 MILLONES EN AYUDAS.

Dentro del sobre nacional que le corresponde a España, alrededor de 399 millones, Mercedes Gómez aventuró que unos 180 se destinarán a ayudas directas a los viticultores, una de las grandes novedades respecto a la antigua OCM. De todas formas, precisó que es una de las cifras que está barajando.

También anunció que se está trabajando en los programas concretos de España y Castilla-La Mancha.

Recordó que quieren utilizar el máximo de 32 millones de euros para promoción y comercialización, tanto para reforzar a las cooperativas como denominaciones de origen. En cuanto a los 150 millones de desarrollo rural, se mostró satisfecha de que se «blindan» para el apoyo de las destilerías o el turismo enológico. Del arranque de viñas, recordó que en Castilla-La Mancha el tope será del 8 por ciento del total, es decir de 15.607 hectáreas.

El PP critica que se ha «fracasado» en 7 de los 12 puntos acordados

L.G.E. / TOLEDO

La diputada regional del PP, Encarnación Naharro, dejó claro que su partido ve la botella de vino de la OCM medio vacía. De hecho, afirmó que se ha «fracasado» en 7 de los 12 puntos que las Cortes Regionales enunciaron en verano para que la Consejería de Agricultura defendiera en Bruselas.

En el caso de arranques de viña, criticó que se siga anunciando como una «medida social», cuando la ayuda varía dependiendo del rendimiento del viñedo. «Vamos a ser los que menos vamos a cobrar por arrancar sus viñedos», manifestó. También consideró negativo como precedente, que se destine

parte del dinero a desarrollo rural, aunque estos fondos se han reducido. Asimismo, denunció que el importe total de euros para la región disminuya en comparación con la anterior OCM. Por contra, señala como «ganadores» a Italia, Francia y Alemania.

Encarnación Naharro mostró su preocupación por lo que ocurrirá dentro de cuatro años cuando se acabe la disposición transitoria de ayudas al mosto y alcoholes vínicos. También manifestó sus dudas de lo que se llevará la región del sobre nacional. Ya anunció que exigirá a Mercedes Gómez que traiga la misma cantidad que venía hasta el momento.

La consejera pide a los manifestantes que se informen

L.G.E. / TOLEDO

A preguntas del PP, Mercedes Gómez se refirió ayer a los 300 agricultores que el jueves se manifestaron delante de la sede de Presidencia de la Junta y que mantienen un encierro de más de 50 días en Socuéllamos. Ante sus críticas a los resultados de la OCM, la consejera de Agricultura afirmó que no deben de estar enterados de «las bondades» del acuerdo, sobre todo en relación con las nuevas ayudas directas al viticultor.

La consejera afirmó que les había hecho llegar una carta contestando las dudas que tiene la Plataforma por la Viña y el

Agua referente a la OCM, y también sobre la regulación de pozos ilegales o la contratación de inmigrantes.

La consejera manifestó que el gobierno de Castilla-La Mancha no apoya las situaciones ilegales. Al respecto, también mencionó que en la región se ha arrancado 6.000 hectáreas de viñedo ilegal, que se han impuesto sanciones y que seguirán cumpliendo la normativa europea al respecto. Afirmó que «Castilla-La Mancha es un ejemplo en la Unión Europea», lo que también dijo que se ha tenido en cuenta al escuchar su opinión en las negociaciones en Bruselas.



ANTONIO PÉREZ HENARES
PERIODISTA

La Navidad del conejo

En las mesas navideñas han seguido triunfando el cordero, el pavo, los mariscos y el besugo. Pero en internet ha triunfado el conejo.

De los millones y millones de mensajes navideños un amplio número de ellos llevaba al lagomorfo metido por algún lado. «El Gobierno ha prohibido los tacones para que no suba el conejo», fue de los más exitosos. Se lo inventaría un tipo que estaba con los amigos en un bar pongamos de Mondoñedo y al segundo siguiente se lo estaba pasando todo Cádiz, o al revés. Uno mismo se le ocurrió por ahorrar felicitar al mismo tiempo Pascuas y año Nuevo, como el año del conejo. Las respuestas han sido muy variadas y una muy ilustrada. «Es el de la rata». Y tenía razón, el 2008 es el año chino de la rata. Pero en España se pongan los orientales como les de la gana será el año del conejo.

Yes que los españoles nos pone mucho el chascarrillo. Es más, lo utilizamos como gri-gri, o sea los detente bala o detente crisis de los shaelianos. Con el chiste exorcizamos las penurias que vienen. O al menos les ponemos buena cara. Porque sabemos, ya lo creo que viene, mal tiempo. Refirse ha sido siempre su forma mejor de enfrentarse a dictadores, poderosos, crisis, penurias y hasta suegras.

Así que nos hemos dedicado a reírnos del conejo, el de Solbes y el de la Loles, como mejor fórmula de capotear malos augurios. Y como reacción también a las invasiones tontas que cada Navidad también trae consigo. Porque ya se sabe que la estupidez como la desgracia nunca viene sola.

De todas ellas la que peor llevo es la del «inglesajo». La Tele se ha llenado de «inglesajos», para quedar de modernos, guapos, seductores y mundanos. El español queda para anunciar cutreces sin estilo. Todos los anuncios los ha hecho el mismo, por lo visto: A saber macizo y maciza, refrotón, inglesajo susurrado y frasco de colonia. Llevo todo bien: los macizos, el refrotón y frasco pero me saca de quicio el inglesajo y eso que dicen de «for men», o sea «man», que es hombre y que por lo menos algo he aprendido. El frasco «for men» es para tíos.

Lo de la cursilería del inglesajo ha batido record este año. Pero está por llegar lo peor que no tardará en caer encima uno de estos años. Malo ya es de por sí «Papa Noel» pero ¿no saben que hay ya un movimiento paritario de queja feminista que pretende que haya también «Mamá Noel». La cosa es tonta de tontez con balcones a la calle. Por eso no tengo la más mínima duda de que acabará cuajando.